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涉及金鐘 「佔領區」部分路段的臨時禁制令，昨

日已獲法庭蓋章，估計最快本周三執行。「佔中」

久拖不撤，清障清場勢在必行。由於金鐘是「佔領

行動」的「主場」，已集中一大批頑固對抗的激進

分子，警方須在人手和裝備上做足準備，加強執法

力度，有效制止激進分子的暴力衝擊，盡快恢復正

常秩序。立法會更應盡快申請禁制令及做好防範準

備，以免被示威者攻陷，成為新的「佔領區」。

「佔領行動」霸道佔路持續兩個多月，損害經濟

民生，衝擊法治，影響香港國際聲譽。旺角「佔領

區」被警方全面清場，實現還路於民，市民拍手稱

快。如今，法院亦頒下金鐘「佔領區」的臨時禁制

令並蓋章確認，法官在判決時明確指出，堵塞馬路

行為是刑事性質，「公民抗命」及示威自由並非拒

絕頒布禁制令的充分理由。多個民意調查亦顯示，

超過八成民意認同結束「佔領行動」。警方協助實

施禁制令，依法對金鐘「佔領區」展開清障清場行

動，名正言順，是順應民意的必要舉措。

雖然金鐘臨時禁制令覆蓋的範圍只是部分被堵塞

的路段，仍有部分地段不包括在內，但是，警方除

了協助執達吏執行法庭命令，亦擁有在全港執行法

律的責任和權力。警方有必要對整個金鐘「佔領

區」採取清障清場行動，連銅鑼灣「佔領區」一併

清除，全面結束違法擾民、損港形象的「佔領行

動」。

雖說「佔領行動」進入窮途末路，但不能低估清場

的難度。金鐘是「佔領行動」的「主場」，激進分子

不會心甘情願撤離。「雙學」至今不肯呼籲佔領者退

場，並企圖通過製造衝突撈取政治資本。近日更有新

成立的激進學生組織聲言會頑抗到最後，揚言若警方

清理禁制令範圍以外路段，他們將會武力對抗。還有

原在旺角「佔領區」的激進分子已轉移至金鐘。因

此，金鐘的清障清場行動，很可能遭到激烈抵抗。警

方應增強執法信心和力度，在人手和裝備上做足準

備，採取必要武力，壓制暴力衝擊。

金鐘「佔領區」鄰近立法會，警方清障清場，不

排除有示威者趁亂湧入立法會大樓，將立法會作為

新「佔領區」。立法會行管會正考慮向法庭申請禁

制令，阻止示威者在立法會範圍內逗留。立法會屢

次遭到暴力衝擊，更發生過「佔中」搞手在反對派

議員協助下躲入立法會內，將立法會當作「佔中」

的指揮所及避難所。立法會是莊嚴的民意機構，絕

不容許有人利用立法會策劃違法勾當，更不能容許

「佔領」立法會，破壞立法會正常運作，癱瘓政府

施政。立法會申請禁制令具必要性、迫切性，須從

速行事。

金鐘清場勢在必行 謹防立會成「佔領區」
中國駐英大使劉曉明在《星期日電訊

報》撰文，指英國議員以「調查」為名訪

問香港，是干涉中國內政，助長「佔中」

違法分子的氣焰，有百害而無一利。在香

港討論政改和違法「佔中」尚未結束的敏

感時刻，英下議院外事委員會以「調查」

中英聯合聲明和基本法執行情況為名訪問

香港，這是赤裸裸干預中國主權和內政，

只會對中英關係發展、對英國在港乃至在

華利益造成損害。中方不是要羞辱英國下

議院外委會，而是要堅定維護自己國家的

主權和安全。中國駐英大使劉曉明的文

章，既表明堅定立場，又曉以利害，以理

服人。

1997年7月1日之前香港問題是中英兩

國之間的事，1997年7月1日之後香港事

務包括政改純屬中國內政。英議會搞涉

港質詢和赴港「調查」，本身就違反了

中英聯合聲明和國際法。英議員赴港

「調查」理所當然被拒絕後，英方的某

些人還想繼續糾纏下去，英首相卡梅倫

的發言人稱中國拒絕英議員赴港「調

查」是「一個錯誤」，英國議會還就中

國的決定進行緊急辯論。這些錯誤的做

法，令違法「佔中」勢力誤以為有了

「外援」，也直接影響中英關係。

中國外交部發言人以「搬起石頭砸自

己的腳」這一中國外交中有着特殊用意

的詞彙，回擊英議會搞涉港質詢和赴港

「調查」，並以「三無」即無主權、無

治權、無監督權斥責英方所謂的「道義

責任」。

英國必須正視，干預香港普選和趁

「佔中」風波趁火打劫，必損英國在港

乃至在華巨大利益。英國要保住有關利

益，就不能破壞香港的繁榮穩定和中英

關係。今年 6 月中旬，中國國務院總理

李克強訪問英國，雙方發表的聯合聲明

就表明，按照「一國兩制」方針和基本

法維護和促進香港特區的繁榮與穩定符

合雙方利益。英國應該明白，香港普選

按照基本法的正軌推進，違法「佔中」

必須依法結束，這也是對英國利益最有

效的保障。英議員赴港「調查」有百害

而無一利，英方不應做搬石砸腳的蠢

事。 （相關新聞刊A4版）

劉曉明既表達立場又曉以利害
A5 重要新聞

張德江：愛國愛澳深入人心
會見崔世安 肯定澳門回歸15年來取得長足發展

據新華社報道，張德江昨日上午在北京會見
了來京出席「澳門特別行政區成立15周年

成就展」開幕式的崔世安。張德江指出，澳門
回歸15年來，經濟、社會取得長足發展，愛國
愛澳的主流價值觀深入人心，「一國兩制」方
針和澳門基本法順利實施，這與中央政府的堅
強領導和內地的大力支持分不開，也是廣大澳
門同胞共同奮鬥的結果。
張德江表示，中央政府對即將卸任的主要官
員的工作予以充分肯定，希望新一屆特區政府
充分認識澳門面臨的新挑戰，繼續全面貫徹落
實「一國兩制」方針和澳門基本法，努力為澳
門的繁榮發展譜寫新篇章。張德江其後出席了
「澳門特別行政區成立15周年成就展」開幕式
並參觀展覽。

楊潔篪：「一國兩制」在澳實踐成功
此外，國務委員楊潔篪昨日在「澳門特別行
政區成立15周年成就展」開幕式致辭中指出，
15年來，在中央政府和祖國內地的大力支持

下，澳門行政長官和特區政府帶領廣大澳門同
胞同心同德，砥礪奮進，取得了一項又一項令
人矚目的成就，「一國兩制」在澳門特區的實
踐取得舉世公認的成功。
他說，今次成就展通過不同形式，多角度展

示15年來澳門特區走過的非凡歷程，使人更加
直觀、更加全面的感受澳門回歸以來的建設、
發展與進步，而事實證明，「一國兩制」不僅
是解決歷史遺留的澳門問題的最佳方案，也是
澳門回歸後保持長期繁榮穩定的最佳制度保
障。他表示，繼續推進「一國兩制」事業，符
合澳門和國家的根本利益，也是包括澳門同胞
在內的全國各族人民的共同願望。
楊潔篪還提到，澳門和國家發展都處在新的

歷史起點上，「一國兩制」在澳門的實踐要邁
向新台階，需要澳門社會各界與祖國人民一道
共同進行，不懈奮鬥。中央政府將堅定不移的
貫徹落實「一國兩制」、「澳人治澳」和高度自
治方針，嚴格按照憲法和澳門基本法辦事，全力
支持澳門特別行政區行政長官和政府依法施政。

香港文匯報訊 全國人大常委會委員長張德江昨日在北京會見澳門特區行政長

官崔世安時指出，澳門回歸15年來，經濟社會取得長足發展，愛國愛澳的主流

價值觀深入人心，希望新一屆特區政府充分認識澳門面臨的新挑戰，繼續全面貫

徹落實「一國兩制」方針和澳門基本法。

香港文匯報訊（記者 施虹羽
澳門報道）為慶祝澳門回歸15周
年，由澳門特別行政區主辦的
「同心協力 共創繁榮——澳門
特別行政區成立15周年成就展」
昨日在北京展覽館開幕。

張德江李源潮等主持開幕剪綵
全國人大常委會委員長張德
江、國家副主席李源潮、國務委
員楊潔篪、全國政協副主席何厚
鏵、澳門特區行政長官崔世安、
國務院港澳事務辦公室主任王光
亞、澳門中聯辦主任李剛等主持
成就展開幕式剪綵儀式。

崔世安：感謝中央和全國人民
崔世安致辭時表示，澳門特區
成立以來，得益於國家興旺發展
和中央政府全力支持，充分顯示
出國家對澳門無微不至的關心和
幫助。15周年成就展在北京舉
行，是一個珍貴的機會與祖國人

民分享澳門特區發展的點滴，也
讓澳門藉此平台表達對中央政府
和全國人民的感謝之情。
「澳門特別行政區成立15周年

成就展」分前言、中央寄語、
「中心平台，促進多元」主題
區、「長效機制，關顧民生」主
題區、「家國情懷，愛國愛澳」
主題區及結語6個部分，內容形
式豐富多樣，通過圖片、畫作、
視頻和非物質文化遺產實物等回
顧了回歸15年來澳門的繁榮發
展。
場內更設有電子相簿觸按屏

幕，並透過短片及實物展品，讓
參觀者親身感受獨特的澳門。
出席開幕典禮的嘉賓約 300

人，包括中央部委、駐外使節、
北京市政府等領導，以及澳門特
區政府代表團成員和澳門各界人
士。
展覽隨即開放予公眾參觀，展
期將至本月28日。

香港文匯報訊 澳門中聯辦主任李剛近日
接受內地媒體聯合採訪時表示，澳門在回歸
15年來社會各項事業都得到持續發展。未來
發展要實行教育興澳、人才治澳的戰略。給
年輕人更多更大的平台，讓他們有自己創業
的平台和發展的機會，讓年輕人的怨氣有效
抒發，才不會成為社會的不安定因素。他又
指出，澳門土地狹窄，發展空間很小，發展
多元經濟光在澳門不行，要走出去，到內地
再打造一個澳門。

仔高樓林立 感慨翻天變化
李剛在訪問中憶起15年前，時任文化部港
澳台文化事務司司長的他帶300多人的藝術
團到澳門進行演出時，仔還沒有開發；15
年後的今日，仔已是高樓林立，還有各種
工地在興建中。撫今追昔，他感慨道：「澳
門發生了翻天覆地的變化。」
他指出，澳門回歸祖國以來，澳門基本法

所規定的制度在特區得到充分落實，澳門的

高度自治得到順利運行，社會各界共同團結
建設澳門的積極性得到充分發揮，澳門和世
界有廣泛聯繫的優勢得到充分施展。「這是
『一國兩制』的巨大成功，是堅定不移地貫
徹『一國兩制』、『澳人治澳』、高度自治
方針的成果。」李剛說。
據統計，1999年至2003年，澳門本地生產

總值由502億澳門元增加到4,134億澳門元；
財政收入由169億澳門元增至1,759億澳門
元；人均GDP由1.5萬美元提高到8.7萬美
元。

用發展成果解決衍生問題
不過，李剛認為，在澳門經濟快速發展的

同時，通貨膨脹高位運行，老百姓因生活、
就醫等方面的壓力亦為社會帶來要求改善民
生的呼聲。他說：「這種發展中帶來的問題
只能用發展的成果來解決。」李剛指出，在
健康有序發展博彩業的同時，要發展適度多
元的經濟，逐漸改變澳門的經濟結構。因

此，參與區
域經濟合作
對澳門的經
濟發展非常
重要。
據了解，

近年設立的
珠海橫琴新
區，正吸引
越來越多澳
門 企 業 進
駐。此外，
澳門還參與
江 西 、 浙
江、山東等地興建的一些項目，並正在與周
邊地區磋商，以爭取參與廣州南沙新區、中
山翠亨新區、江門大廣海灣經濟區等地的建
設。李剛說：「支持澳門在內地創業，再打
造一個澳門，對特區的繁榮穩定非常有幫
助。」

香港文匯報訊外交部駐澳門特派員胡正躍
近日在澳門接受內地媒體聯合採訪時表示，
澳門回歸祖國15年來，「一國兩制」、「澳
人治澳」和高度自治方針得到成功落實。涉
澳外交從無到有，逐漸成熟，取得豐碩成
果。

護澳人海外權益 反對外力干預
據中新社報道，胡正躍說，公署成立15年
來，積極支持澳門擴大對外交流；為澳門同
胞出行提供更多便利，維護澳門同胞在海外
的合法權益；並堅決反對外部勢力干預特區
事務。
據統計，澳門加入的國際組織已由回歸前

的50個左右增至現在的110多個；15年來，
特區政府代表以中國代表團成員身份出席以

國家為單位參加的國際會議二百多次，以
「中國澳門」名義出席的其他國際會議更是
數量眾多；適用於澳門的國際公約及修正案
超過500項；經中央政府授權，特區對外簽
署民航協定11項，稅收信息交換協定17項，
此外還有避免雙重徵稅協定、投資保護協定
和司法協助協定等。
「這些工作使澳門的對外交往與合作更加

廣泛深入，對提高澳門的國際知名度、促進
澳門經濟社會的發展發揮了積極作用。」胡
正躍說。

逾2000人受惠領事保護服務
另外，給予澳門特別行政區護照免簽或落

地簽的國家和地區，也從回歸前的3個增長到
現在的112個；2008年以來，外交部駐澳公

署同特區政府
一道處理的涉
澳門同胞領事
保護和服務案
共一百多次，
涉及 2,000 多
人。
胡 正 躍 表

示，涉澳外交
既是「一國兩
制」實踐的重要組成部分，也是中國總體外
交的一部分。在新形勢下，外交部駐澳公署
將繼續貫徹「一國兩制」和澳門基本法，貫
徹中央的外交方針，為不斷推進「一國兩
制」事業、澳門的繁榮穩定和長治久安作出
新的更大貢獻。

澳
特
區
15
周
年
展
京
開
幕

胡正躍：涉澳外交成果豐

■李剛表示，「一國兩制」在澳
門取得很大成功。 中新社

■胡正躍表示，「澳人治
澳」得到成功落實。中新社

■張德江（左）和崔世安出席「澳門特別行政區成立15周年成就展」開幕式並
參觀展覽。 新華社

■■「「同心協力同心協力 共創繁榮共創繁榮──澳門特別行政區成立澳門特別行政區成立1515周年成就展周年成就展」」在北京舉行在北京舉行，，張德江張德江((中中))等主持開幕儀式等主持開幕儀式。。

李剛：教育興澳 人才治澳


